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Protokoll 
über die 3. Jahreshauptversammlung des Vereins zur Förderung der Partnerschaft 

zwischen dem Kreis Steinburg und dem Powiat Elblaski/Kreis Elbing 
 

am Dienstag, dem 10. Oktober 2017 um 18.30 Uhr 
 

Kreis Steinburg, Historischer Kreistagssaal, 25524 Itzehoe 
 

Beginn 18.30 Uhr 
Ende    19.30 Uhr                

 
 
Die Vereinsmitglieder wurden mit schriftlicher Einladung vom 11.09.2017, in welcher die 
Tagesordnung enthalten war, per Email oder Post zu der heutigen Sitzung eingeladen.  
 
 
Anwesend sind folgende Mitglieder:  

1. Harry Strößner, Vorsitzender  
2. Hans-Friedrich Tiemann, stellvertretender Vorsitzender 
3. Ellen Gahtow, Schatzmeisterin 
4. Renate Wilms-Marzisch, Beisitzerin 
5. Gero Kleis, Beisitzer 
6. Hans-Werner Speerforck, Schriftführer  
7. Karin Lewandowski 
8. Doris Reich 
9. Herbert Frauen 
10. Hans Langlotz 
11. Ulrike Schlotfeld 

 
 
Als Gast ist anwesend: 
Es sind keine Gäste anwesend 
 
 
Der Vorsitzende Harry Strößner begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.  
 
Gegen die Tagesordnung werden keine Einwendungen erhoben. Somit gilt folgende 
Tagesordnung: 
 
 

Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
2. Jahresbericht 2017 incl. Kassenbericht 

 
3. Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Vorstandes 
 
4. Wahlen 

a. Der/die Schatzmeisterin 
b. Der/die Kulturbeauftragte 
c. Ein/e Rechnungsprüfer/in 

 
5. Informationen zur geplanten Elbingreise 2018 

 
6. Planungen 2018 und Anregungen der Mitglieder 
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Verhandlung und Beschluss: 
 
 
Zu 1:  Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 

Der Vorsitzende Harry Strößner begrüßt die Anwesenden und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest.  
 
Zur Tagesordnung gibt es weder Anträge noch Hinweise. 
 
 

 
 

Zu 2:  Jahresbericht 2017 incl. Kassenbericht  
 

Vorsitzender Harry Strößner trägt den Jahresbericht für den Zeitraum Oktober 2016 
bis Oktober 2017 vor. In diesem Zusammenhang weist er auf den Internetauftritt des 
Vereines hin: www.steinburg-elblag.de Der Jahresbericht ist dem Protokoll als Anlage 
1 beigefügt. Derzeit hat der Verein 25 Mitglieder. 
 
Schatzmeisterin Ellen Gahtow berichtet über die Kassenbewegungen im Jahr 2016 
und den Bestand zum 31.12.2016 mit 1.855,99 Euro. Die Rückstellung für die 
Zuschussrückzahlung an den Kreis wegen nicht verwendeter Mittel betrug 699,92 
Euro, so dass sich damit ein Vereinsmögen in Höhe von 1.156,07 Euro ergibt. 
 

 
 
 

Zu 3:  Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Vorstandes  
 

Doris Reich hat die Kasse geprüft. Sie berichtet über eine einwandfreie 
Kassenführung und beantragt, den Vorstand zu entlasten. 
 
Beschluss: Der Vorstand wird entlastet.  
Stimmenverhältnis: einstimmig bei 2 Enthaltungen aus dem Vorstand 
 
 

 
 

Zu 4:  Wahlen  
 

 
a. Die Schatzmeisterin Ellen Gahtow kandidiert nicht erneut. Sie hatte bereits 

2016 angekündigt, sich aus dem Vorstand zurückzuziehen. Der Vorsitzende 
dankt ihr für ihre bisherige Arbeit. 
 
Herr Heinz Oesau aus Brokdorf wird zur Wahl als Schatzmeister 
vorgeschlagen und einstimmig für 4 Jahre gewählt. Weitere Vorschläge 
werden nicht gemacht. Er ist nicht anwesend, hat aber im Vorfeld schriftlich 
erklärt, dass er die Wahl annehmen werde. 
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b. Die Kulturbeauftragte Britta Glatki hat am 08.02.2017 ihre Vorstandsposition 
niedergelegt. Der Vorsitzende dankt ihr für ihre bisherige Arbeit. Sie ist heute 
leider verhindert. 
 
Frau Karin Lewandowski aus Wilster wird zur Wahl als Kulturbeauftragte 
vorgeschlagen und einstimmig bei eigener Enthaltung für 4 Jahre gewählt. 
Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. Sie nimmt die Wahl an. 

 
 

c. Rechnungsprüfer Max Holst ist verstorben. Für ihn ist ein/e Nachfolger/in zu 
wählen. Herbert Frauen wird vorschlagen. Weitere Vorschläge werden nicht 
gemacht. Er wird einstimmig bei eigener Enthaltung für die nächsten vier 
Jahre gewählt und nimmt die Wahl an. 

 
 
 

Zu 5:   Informationen zur geplanten Elbingreise 2018 
 
 
Der Vorsitzende stellt den Planungsstand für die Informationsreise in den Kreis Elbing 
vom 10. bis 15. Juni 2018 vor. Der von ihm entwickelte Flyer wird verteilt. Es gibt 
bereits reichlich Interessenten, die sich für die Reise eingetragen haben. Sie wird also 
stattfinden. Ein Hotel ist reserviert. Anlässlich der Reise wird es u.a. folgende 
Programmpunkte geben: 

 Fahrt auf dem Kanal Elblaski 
 Aufenthalt in der Stadt Elbing 
 Ausflug nach Frauenburg 
 Tagesfahrt nach Danzig 

 
Bei Führungen soll eine übermäßige Gruppengröße vermieden werden. 
 
Die Transfers sind wie folgt vorgesehen: 

 Von Itzehoe per Bus zum Flughafen Hamburg 
 Flug von Hamburg nach Danzig  
 Per Bus von Danzig nach Elbing. 

 
 
Zu 6:   Planungen 2018 und Anregungen der Mitglieder 
 

 
a. Die nächste Jahreshauptversammlung wird am 16.Oktober 2018 um 18.30 

Uhr stattfinden. 
b. Für die Vortragsreihe wird für 2018 noch ein Thema gesucht. Denkbar wäre 

ein Vortragsabend zu Danzig, der dann zugleich als Reisevorbereitung dienen 
könnte. 

 
 
 
 Harry Strößner     Hans-Werner Speerforck 

____________     ______________________ 
 Vorsitzender              Schriftführer 
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Anlage 1 zu zum Protokoll 
 
 

Bericht des Vorstands für die Zeit Okt. 2016 – Okt. 2017 

 

Nach der Gründung des Vereins zur Förderung der Partnerschaft zwischen dem Kreis 
Steinburg und dem Powiat Elbląski/Kreis Elbing e.V. (kurz: Partnerschaftsverein) am 17. 
Nov. 2014 findet heute die dritte JHV statt. Damals hatte der Verein 14 
Gründungsmitglieder, heute sind es aktuell 25. 

Die Mitglieder des Vereins wollen die Partnerschaft der beiden Kreise fördern, unterstützen 
und durch eigene Aktivitäten ergänzen.  Zu den Schwerpunkten gehören u. a. die  
Öffentlichkeitsarbeit zur Partnerschaft sowie über den Partnerkreis, die Unterstützung von 
bestehenden Kontakten zwischen den beiden Kreisen sowie das Angebot von neuen 
Begegnungsmöglichkeiten.   

Das Ziel eine Homepage für den Partnerschaftsverein aufzubauen wurde geschafft. Unter 
der Adresse www.steinburg-elblag.de erhalten Sie Informationen über die 
Kreispartnerschaft und den Verein. Weitere Mitglieder, die den Vorstand bei dieser Aufgabe 
unterstützen wollen, werden gerne einbezogen.   

Am 1. März 2017 haben wir eine Vortragsveranstaltung mit dem Politologen Thomas 
Handrich ausgerichtet. Sein Vortrag hatte den Titel „Was ist los in Polen?“ und beschäftigte 
sich mit den innerpolnischen Diskussionen über die gesellschaftlichen Entwicklungen unter 
der Regierung der PIS und den langjährigen Entwicklungen seit dem Zusammenbruch der 
kommunistischen Regierung. Die sehr positive Besucherresonanz hat uns bewogen, eine 
ähnliche Veranstaltung für 2018 zu planen. 

Der Partnerschaftsverein hat sich im Rahmen der Veranstaltungen zum Jubiläum des Kreises 
Steinburg (29.06. – 02.07.) beteiligt. Zum einen haben wir die Delegation aus dem Kreis 
Elbing während ihres dreitägigen Aufenthaltes betreut, zum anderen hatten wir am Tag der 
offenen Tür einen Info-Stand. Bei dem Info-Stand haben wir u. a. den Verein vorgestellt und 
auf die Informationsreise 2018 hingewiesen. In eine ausgelegte Interessentenliste hatten 
sich 15 Personen eingetragen. Über die Planungen dieser Informationsreise werden wir 
unter dem TOP 5 genauer berichten. 

Für den 2. Nov. 2017 ist noch ein Treffen mit anderen Partnerschaftsvereinen aus dem Kreis 
Steinburg geplant. Ziel dieses Treffens ist es, sich über die diversen Aktivitäten in der 
Partnerschaftsarbeit auszutauschen und mögliche Kooperationsmöglichkeiten auszuloten. Es 
gibt schon einige feste Zusagen für das Treffen.  

Soweit der grobe Überblick über die Aktivitäten der letzten 12 Monate.         
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Vorstandsarbeit 

Der Vorstand traf sich im Jahr 2017 je einmal im Quartal: am 17.Januar, 25. April, 13. Juli 
sowie heute vor der JHV.  

In diesem Zusammenhang sei darauf hingewiesen, dass der Verein neben den 
Mitgliedsbeiträgen wohl auf Zuwendungen und Spenden angewiesen sein wird, um alle 
wünschenswerten Aktivitäten zu entfalten. An dieser Stelle möchten wir uns beim Kreis 
Steinburg bedanken, der uns für 2017 wieder eine Zuwendung in Höhe von 1.100 € gewährt 
hat. Das weitere hierzu ergibt sich aus dem Kassenbericht.  Für das Jahr 2018 haben wir 
einen Zuschuss erstmalig bei der Förderstiftung des Kreises gestellt. Der Antrag musste 
schon im Juli 2017 gestellt werden, deshalb hat der Vorstand in der Sitzung im Juni einen 
Haushalt für 2018 beschlossen.  

Soweit der Bericht des Vorstandes für das dritte Jahr des Bestehens. 

 

Harry Strößner/1. Vorsitzender  

 


